
白酒股市盈率 白酒股市盈率为什么高

市盈率是越高越好还是越低越好

在正常思路理解下个股的市盈率越低越好，市盈率低代表目前公司的盈利能力较好
，但是在实际操作过程中我们按照市盈率低去选择个股去买入的话后，并不能获得
很好的收益，亏损的情况经常出现，反而那些市盈率几百上千的或者市盈率为负数
的个股出现了明显的上涨。所以市场很多投资者疑惑市盈率到底越高越好还是越低
越好，下面我就来跟大家具体讨论下这个话题。

市盈率代表了以前

我们平时的参考的市盈率一般是静态市盈率，每天市盈率的的变化主要是基于股价
的变化，而每股的收益在每次季报、半年报、年报公布出才会发生改变，而市盈率
的计算公式（PE）=当前股票股价/每股收益，通过这个计算公式我们可以得出，股
价越高市盈率越高，每股收益越低市盈率越高。

但是在实际炒股的过程中个股的上涨主要的内在动力就是资金对于未来的预期，现
在你公司收益再怎么好的情况下，已经被市场预期炒作结束，留给市场的想象空间
自然也结束了，所以在了解到市盈率代表以前已经发生的情况下，市盈率越低不代
表股票一定上涨，市盈率越高代表股票一定下跌。这是我们在利用市盈率分析股票
时候必须要清楚的一点。

那是否代表了市盈率在实际操作过程的一点用处都没呢，该计算公式的存在肯定代
表了市场分析利用的价值的，下面我们就具体讨论市盈率使用的几大要求点。

第一，不同行业市盈率的区别对待

每个行业有着本身的估值方法，比如传统的行业中，银行、钢铁、煤炭等由于本身
行业地位较为稳定，公司每年的具体收益情况波动也相对较小，典型的就是我们属
于的银行板块，银行板块在整个行业中的市盈率往往是最低的，一般维持在5-6的
区间之内，市场给予合理的估值计算的话，按照市盈率的计算方法5-6被的市盈率
属于正常的合理的估值区间范围内，具体参考下图：

而一些科技类的行业的上市公司，由于公司所处行业本身较为不稳定，后期发展的
空间较大，自然给以市场对于该公司的想象空间较大，让这类公司市盈率保持跟银
行的市盈率几乎不可能，所以市场会给以每个行业的一个合理的估值区间，一般科
技类个股PE在50-100倍都是比较合理的，所以后期该公司该行业给以投资者的想
象空间越大，市场的合理的价值估值水平相对较高，传统行业本身较为稳定想象空
间较小，PE自然较低，属于发展期或者萌芽期行业给以市场想象空间较大，PE自然
相对较高，具体参考下图一家科技公司的研报，券商给予的合理估值区间：
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所以市盈率的高和低要每个行业情况不一致，比较上市公司市盈率必须要在同行业
的个股进行比较，找出估值较低的那只。

第二，操作风格的选择

（1）如果投资风格较为稳健的投资者，建议选择市盈率较低的一些传统行业或者
消费类的个股，这类个股行业地位较为稳定，出现业绩大幅度波动的概率较低，每
年业绩稳步上扬的概率较大，投资风险相对较低。

如果是投资风格较为激进的投资者，个人不是特别建议选择市盈率特别低个股，市
盈率较低个股一般市值较大，大型公募机构和私募基金持股较多，短期出现大幅度
的上涨概率较低，而且个股走势较为墨迹根本不适合激进的投资者进行操作。反而
那些市盈率相对较高的个股，市值相对较小，机构持仓较小，未来可能业绩出现暴
增的情况，个股短期的波动相对较大，选对方向和个股短期出现大涨的概率相对较
高。

（2）如果是中长线的投资者我个人建议买市盈率相对较低的个股，由于持股周期
较长，万一买了市盈率较高的个股，业绩波动较大，后期下跌幅度也相对较大，而
选择市盈率较低的个股做长线的话，即使公司股价短期下跌，但是公司业绩稳步上
涨的情况下个股再次上涨的概率相对较高。

如果是做短线的投资者，由于持股周期较短，不必在乎公司的业绩的变化情况，因
为具体业绩情况的好坏需要等等每个季度的业绩披露期才能体现，这个时候根本不
需在乎该股市盈率的好坏情况或者高低之分了，该股只要强势或者热点的题材炒作
做好分析就行。所以短线投资者不必在乎一些业绩指标，反而在选择短线个股的情
况下，市盈率低的个股上涨幅度来不过市盈率低的个股，通过这几天市场的对于华
为概率股的炒作分析下，我们发现上涨的一些个股市盈率相对偏高，因为这类个股
盘子市值较小，给以市场的想象空间较大，具体参考下图：

所以市盈率低可以代表公司盈利能力强，这种盈利能力会出现持续的可能性，这样
持续的可能性比较适合稳健的中长线投资者，并且给以我们对于目前公司的估值和
盈利能力给出直观具体的数字体现，我觉得这才是市盈率最大的用处。

总结：所以市盈率高低并无好坏之分，具体看你如何去理解一个行业的预期和合理
的估值区间，再次跟我们自己的操作风格息息相关，比如让一个激进的投资者或者
一个短线投资者去选择银行个股去买入的话，几乎不可能，或者让一个长线投资者
去买业绩不稳定的个股概率也相对较低，市盈率的高低永远代表了上市公司过去的
业绩情况，接下来的PE高低也存在未知数，可能一家公司半年报业绩较差导致PE较
高或者为负，但是年报大幅度预增的情况下PE有变的很低，这该如何去选择呢，大
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家应该好好想明白该问题。

感觉写的好的点个赞呀，如果大家对于手上个股在行业中是否属于高估还是低估，
可以具体私聊我领取每个行业的正常的合理的PE估值，也欢迎大家关注点评。

请问年底白酒股票会涨吗

我觉得不会。虽然说年底是白酒的旺季。但是我觉得这没有什么对称性。同时，白
酒股整体在市净率和市盈率以及涨幅上都是历史最高。已经处于高估的状态。所以
难涨起来，最多是高位震荡。多看我文章交流。

一个白酒疯涨的股票市场，还有希望吗

机构抱团完全是个伪命题。大资金包括社保、基金、外资，始终都会选择优质个股
而不放弃；反之，如果茅台、五粮液等突发业绩、管理、品质等重大问题，也即暴
巨雷，任何战略投资者都会弃它而去。曾几何時，芯片、半导体板块也曾受大资金
追逐而扶摇直上九重天；然而，一经被制裁被卡脖子，包括机构在内，还不立刻飞
流直下跑为上计？！有真货，别人才捧你，散户如此，机构也如此；中国股市如此
，外国股市也如此。市场资金永远追逐具有内核的泡沫。有内核叫泡沫，没内核叫
鸡毛。当下股市正是多空搏奕時期，你方唱罢我登场的结构性行情将会是主导格局
；别以为高价位优质个股是机构投资者的盛宴，具有胆识与经验的散户投资者同样
敢于与狼共舞；你以为是做空者布下的陷阱，或许恰恰是掉头向上的难得机会。

白酒股价为什么炒得那么高

白酒估价被炒的这么高主要代表有茅台和五粮液，茅台现在大概是不到1000元人
民币一股，五粮液差点，在100左右，估价被炒的这么高主要有以下几点原因

1.白酒行业属于高利润的行业，尤其是头部的几个品牌，利润率很高。茅台的毛利
润在90%左右，相当高，这么高的利润率主要在品牌溢价和资源稀缺；

2.像茅台等为代表的白酒行业，销售稳定，而且供不应求，购买股票的分红也相当
可观，有一个比较好的发展预期，群众对品牌认可度较高，渠道管理也比较规范；

3.很多白酒股票的市盈率比较低；

4.饮用白酒在我国是一个传统，有稳定的客户群体，白酒属于消耗品，好的白酒更
是稀缺资源，有部分炒作，但整体符合预期
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为什么感觉白酒行业股票都是牛股

说说自己的经历，参与白酒行业5年多了，靠这个行业赚了近6倍，实现了财富逆
袭！白酒，只有18家！我是痴情的。

这个数量不多不少，白酒属于限制上市的企业，2000年后，仅有的几家企业，还
是因为扶贫，或者指标分配争取到的。注册制之后，更是明确限制白酒、殡葬业等
公司上市。

白酒，天生的就是稀缺

数量就是稀缺，A股有5000多家股票，18家，就显得很稀有了，不像别的行业，
一直在扩容，半导体行业，已经扩容到约200家了。而白酒，无论是营收百亿，还
是更多，都是冲刺IPO反复被PASS，比如：郎酒、西凤酒、国台酒……

说说我们湖北的酒企，也有不乏能打的选手，像劲酒、白云边，稻花香，枝江等，
基本面，营业，业绩都比一半以上的上市公司白酒好，但是错过了那个历史机遇，
就是遗憾了，所以，湖北没有一家上市酒企，很多省份都没有，但是每个省份都有
自己的白酒品牌。

未来，也不用担心，有白酒企业大量上市，未来10年，无论是借壳，还是别的，
有3~5家能够成功上市，就已经了不起了，目前的18家酒企，最后一个上市的还是
2016年。

物以稀为贵，这道理大家能否明白？数量稀缺，基本面也是足够优秀，起码在A股
市场，大家找不到一个可以和白酒比拼基本面，无论是比毛利率，净利率，现金流
，还是分红，品牌，护城河……

真要说别的行业，与白酒能够媲美的，只有名贵中药，高端医美了，再也找不到，
这种稳定成长，现金流充足，长期分红，而且跟随通胀提价的企业。

白酒，可以跑赢通胀

白酒，它不像食品，有个保质期，也不像科技产品，技术更新就淘汰了，你拿着以
前的大哥大，收音机，彩色电视，功能手机，现在还有价值吗？但是白酒不同，你
在20年前，用同样的价格拥有，前者可能价格翻10倍了，后者，只能卖废品了。

这就是白酒的特殊，它没有保质期，甚至放得越久，居然还有人买旧不买新，神奇
不？我是不能理解，因为我不懂喝酒，但是去买酒，以前年份的确实贵。除了古董
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，还有多少消费品，大家愿意买旧，不买新？

而且，食品饮料本身就是居民最大的支出，和通胀息息相关，只要放水，物价就会
上涨，食品饮料会跟随上涨，就是没有销量增长，仅仅提价，就可以利润越来越多
，一个常识，成本涨了1元，你认为商家只涨1元吗？他会涨1.5元，甚至2元。

其实，看看白酒的出厂价，一直都在提升，反观科技产品，新品功能提升，性能提
升，定价反而更低，特别是汽车，增配减价，与白酒完全不是同个级别了。

每个行业，都有它的属性，成瘾的消费，一般业绩比较稳定，包括香烟，吃药等。
不过，数量太小，机构抱团就拥挤了，也造成了大起大落，目前依旧略有高估，需
要时间消化估值，只适合做价值波段。

最后总结

每个人，都有自己的喜恶，对一个行业的熟悉情况，决定了你的选择。财富的格局
，决定了你的消费格局，大多数人对于自己接触不到的东西，充满了排斥，认为是
收割，事实情况，并非如此。

一个人，赚不到认知范围内的盈利，你认为年轻人不喝白酒，白酒没有销量，那么
一定要远离这个行业，因为你看不懂它的逻辑，自然就算抄底了，也拿不住。

个人观点，不作为投资依据。谢谢点赞、关注，这样下次就会第一时间收到更新了
……

投资有风险，入市需谨慎！
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